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L’anniversario della Liberazione ci 
riporta alla memoria i momenti che 
segnarono, dopo anni di distruzio-
ne, di violenza, di odi, la fine del 
fascismo ma soprattutto la libertà 
e la conquista della Democrazia. 
E’ un momento di riflessione sulla 
nostra storia, per non dimenticare 
quei valori irrinunciabili del nostro 
popolo: libertà, pace e solidarietà. 
Il 25 aprile rappresenta un punto 
cruciale nella nostra storia, la ri-
nascita politica ed economica del-
la nostra nazione, la cacciata del 
nemico, la fine della guerra. Solo 
la Pace può assicurare il futuro 
delle nuove generazioni. Solo la 
Pace ha reso possibile la ricostru-
zione del nostro Paese. La guerra 
produce orrori inenarrabili, echi 
che riportano massacri delle po-
polazioni, deportazioni degli ebrei 
e degli oppositori, rastrellamenti, 
luoghi che hanno vissuto lo strazio 
e il dolore di perdite di padri, ma-
dri e figli, ferite che solo la Pace 
può sanare. Ognuno di noi può e 
deve essere costruttore di Pace 
come ricordano Papa Francesco 
e il Presidente Mattarella. Dobbia-
mo rendere effettivi i diritti e i valori 
fondamentali come il lavoro, la di-
gnità, l’etica. Contrastare razzismi 
ed egoismi e non dimenticare il 
dovere della solidarietà, dovere 
indicato nei fondamenti della no-
stra Democrazia. Costruire nella 
volontà di vivere senza odio, sen-

Dal 25 aprile alla buona politica
za rancore, senza violenza, senza 
guerra. La nostra dignità è interro-
gata sulle migrazioni, soprattutto 
quando non siamo capaci di difen-
dere il diritto alla vita e neghiamo 
la dignità degli altri e ogni giorno 
si consuma nell’indifferenza per le 
sofferenze degli ultimi della terra. 
C’è un obbligo di solidarietà per i 
più deboli ingiustamente colpiti, 
la difesa della vita umana travolta 
dalle strategie politiche di guer-
ra, da soprusi disumanizzanti di 
pseudodemocrazie. Dignità è con-
trastare la povertà, dare un senso 
alla vita dell’altro diverso da noi. 
Solo con questi valori si costruisce 
una cultura e una pratica di Pace 
per consolidare un orientamen-
to in nome di principi e dei valori 
della nostra Costituzione. Quello 
che conta è la sostanza storica e 
morale delle cose, bisogna com-
piere un atto di memoria per non 
dimenticare gli sforzi trasfusi nella 
Costituzione per combattere egoi-
smi, diseguaglianze, ingiustizie, 
violenze che pervadono il mondo 
e anche il nostro Paese. C’è biso-
gno di un cambiamento radicale 
e di rigenerazione della politica, 
maggiore correttezza etica.
Bisogna uscire dalle false ideolo-
gie, rivendicare una visione alta 
della politica, avviare il riconosci-
mento e la centralità della nostra 
“Comunità di destini”. La politica è 
un veicolo fondamentale per co-

struire la cittadinanza, la funzione 
e la responsabilità politica è quella 
di proteggere e promuovere i diritti 
fondamentali di ogni cittadino. La 
politica ha il dovere di riportare al 
centro della sua azione l’impegno 
per la costruzione di un mondo più 
giusto e solidale e la promozione 
di uno sviluppo e dignità per tutti. 
La cattiva politica, è sempre divi-
siva, una buona politica è capace 
di unire gli individui attorno ad una 
prospettiva di sviluppo, concilian-
do le divergenze d’opinione, dove-
rose in un regime democratico-co-
stituzionale, verso l’obiettivo di 
un’intesa sui valori costitutivi. Pen-
sare alla condivisione del bene 
comune, è questo l’unico obiettivo 
che dobbiamo perseguire. Innan-
zi tutto i diritti delle persone sopra 
ad ogni conflitto politico e sociale, 
con la realizzazione di condizioni 
vere e tangibili di uguaglianza fra 
i cittadini, pensare ad un ordine 
giusto e risolutivo dei temi della 
convivenza. 
La Costituzione nata dalla Resi-
stenza rappresenta l’attimo fon-
dante della nostra memoria con-
divisa. Una Costituzione che ha 
portato la Democrazia e ha con-
sentito la libertà di voto e parola, 
rispettando idee diverse e dando 
la possibilità di esprimersi. La Re-
sistenza è e rimane un patrimonio 
della nostra Repubblica.
Il Sindaco Giampiero Veronesi

Il 25 Aprile non si va a scuola. E’ la festa della Liberazione del nostro Paese dal nazifascismo. Rac-
contare la Resistenza ai bambini e alle bambine di oggi significa coltivare la memoria, ricordare che 
la libertà non è per sempre e che dipende da noi tenerla in vita, dalla nostra capacità di scegliere da 
che parte stare, dalla nostra curiosità e voglia di imparare, di conoscere, di studiare. Nel mondo di oggi 
non abbiamo bisogno di supereroi, ma di persone libere e coraggiose, capaci di pensare con la propria 
testa. Ad Anzola Emilia noi festeggiamo non solo il 25 aprile ma anche la data precisa della liberazio-
ne di Anzola, esattamente il 20 Aprile perché Anzola fu liberata in quella data. In occasione di quella 
commemorazione per la Liberazione di Anzola Emilia, A.N.P.I e l’Amministrazione Comunale anche 
quest’anno coinvolgono le scuole del nostro territorio per realizzare la Festa della Liberazione e della 
Pace edizione 2023 che quest’anno tornerà in piazza. Nella mattinata del 20 Aprile in Piazza Grimandi 
si alzeranno in cielo centinaia di palloncini colorati contenenti un messaggio di Libertà e Pace.

Programma della Festa 
della Liberazione 25 aprile

Musiche Resistenti alla Ca’ Rossa
Mercoledì 25 aprile, alle 15.30 
nel giardino del Centro sociale Ca’ 
Rossa siete tutti invitati all’ultima 
edizione di “Musiche Resisten-
ti”, che il Maestro Sergio Altamu-
ra ha preparato con gli allievi dei 
corsi di musica del Centro Cultu-
rale Anzolese. Dal 2016 questo 
evento legato alla Festa di Libe-
razione è atteso con grande emo-
zione da cittadini anzolesi di tutte 
le età; unisce diverse generazioni 
in nome dei canti e delle musiche 
ispirate da temi resistenti.
Quest’anno Sergio Altamura ci ha 
anticipato di aver affrontato con 
i suoi ragazzi il tema della Libe-
razione in modo ampio, sconfi-
nando nella letteratura, con testi 
di Erri De Luca, di Ungaretti e di 
Rodari. Non mancheranno come 
sempre canti tradizionali della 
Resistenza, e la raffinata elabo-
razione in chiave contemporanea 

di suoni evocativi e sperimentali 
che renderà originale il lavoro che 
sarà presentato sul palco. Ogni 
edizione di questa performance 
consente a giovani e giovanissimi 
allievi della scuola di musica di di-
ventare protagonisti di una lunga 
ricerca su testi e musica, di ri-ap-
propriarsi anche in chiave perso-
nale di un periodo storico ormai 
lontano cronologicamente; pro-

Festa della Liberazione di Anzola Emilia e della Pace edizione 2023

prio perché così distante, più che 
mai necessario per la formazione 
dei ragazzi, ancora più doveroso 
da conoscere. In caso di maltem-
po il concerto si terrà alle Notti di 
Cabiria. L’evento è organizzato 
dal Servizio cultura del Comune, 
in collaborazione con l’ANPI- An-
zola, con il Centro Culturale Anzo-
lese, del Centro socio - culturale 
Ca’ Rossa e Pro Loco.

Alle ore 9 dal Municipio parte il Corteo, accompagnato dal Corpo Ban-
distico Anzolese, che si concluderà alle 10.30 in Piazza Berlinguer.
Seguiranno gli interventi di alcuni ragazzi della scuola secondaria di 
primo grado, del Sindaco Giampiero Veronesi e del Presidente Anpi 
- Anzola Lisa Franco.
Alle ore 10.45 si darà il via alla partenza delle “Staffette partigiane per 
un giorno”: 100 volontari consegneranno 100 libri a 100 cittadini del 
nostro comune.
Un forte ed eloquente gesto simbolico, regalare un libro che parla di 
memoria, per coltivare come un fiore la memoria, il pensiero della li-
bertà, per scongiurare l’oppressione, il fascismo, l’odio, il razzismo, la 
discriminazione.
La Resistenza è stata un fenomeno diffuso, è stata anche resistenza 
civile, resistenza delle donne, di chi aiutava rischiando la propria vita i 
partigiani, la resistenza delle staffette, la resistenza civile degli intellet-
tuali, di chi nascondeva gli ebrei, di chi aiutava i disertori della Repub-
blica di Salò e tanto altro.
Presso il Centro sociale Ca’ Rossa è in programma quest’anno il Pran-
zo Popolare dell’Anpi - sezione Anzola alle 12,30 seguito alle ore 
15,30 dall’ormai tradizionale appuntamento “Musiche Resistenti”, il 
concerto degli allievi del Centro Culturale Anzolese coordinati e diretti 
dal Maestro Sergio Altamura.

Questi eventi sono stati organizzati dall’Amministrazione comunale, 
dall’Anpi - sez. Anzola in collaborazione con il Centro Culturale Anzo-
lese e con la Ca’ Rossa.
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UrpInforma
SCADENZA IMU
Il 16 giugno scade 
il pagamento della 
prima rata (o rata 
unica) per l’IMU 
2023. 
Anche per l’an-

no 2023 rimangono confermate 
le aliquote approvate nell’anno 
2022 come da Deliberazione di 
Consiglio Comunale n.12 del 
28.02.2023.

CHIUSURE STRAORDINARIE
UFFICI COMUNALI
Gli uffici comunali saranno chiu-
si nelle giornate di lunedì 24 apri-
le 2023, in occasione della Festa 
della Liberazione d’Italia e sabato 
3 giugno 2023 in occasione della 
Festa della Repubblica italiana, 
come da Decreto sindacale n.13 
del 27/12/2022.

La prima volta che ho fatto un corso al Centro anti-
violenza mi è stato chiesto se, come donna, c’è mai 
stata una situazione in cui ho avuto paura. Il primo 
pensiero è andato al disagio e ansia che provo ogni 
volta che cammino sola per strada di notte. E’ una 
paura che ci accomuna in quanto donne e che nasce 
dall’essere immerse in una società in cui persiste an-
cora la “cultura dello stupro”, ovvero l’insieme di idee, 
valori, ed atteggiamenti che incoraggiano l’aggressi-
vità sessuale maschile, che è considerata inevitabile 
e in cui è la vittima da biasimare. Frasi come “se l’è 
andata a cercare”, “è stata ingenua”, “c’è cascata”.. 
sono purtroppo ancora presenti nelle notizie di cro-
naca, nei talk-show alla televisione, nei commenti sui 
social. 
Lo stupro da sempre è uno dei metodi più efficaci di 
controllo e sottomissione delle donne, tristemen-
te perpetrato in ogni guerra, anche nella vicina guer-
ra in Ucraina. La cultura dello stupro agisce come 
deterrente rispetto alla punizione degli uomini 
che stuprano. Per una donna è estremamente diffici-
le parlarne, perché la colpa di quanto accaduto viene 
attribuita a lei. Le donne spesso non denunciano per 

il timore che quella orribile esperienza si tramuti in 
una lettera scarlatta che le segnerà a vita, perché 
“tutti sapranno che mi è successo”.
La “cultura dello stupro” si manifesta anche nelle re-
lazioni di maltrattamento, dove la violenza sessuale 
è presente in almeno il 20-25% dei casi ma è estre-
mamente difficile per le donne riconoscerla, e legitti-
marsi a parlarne. Nei percorsi di uscita dalla violenza 
uno degli obiettivi è aiutarle a “dare un nome” a ciò 
che accade e le fa soffrire e dare la responsabilità 
della violenza a chi l’ha esercitata. 
Nei Centri antiviolenza dedichiamo molto tempo a 
riflettere su cosa significa “consenso” e sulla consa-
pevolezza che un rapporto sessuale ottenuto da un 
uomo attraverso l’insistenza, la coercizione psicolo-
gica, la minaccia, la paura che “si arrabbi” non è un 
rapporto sessuale desiderato, e quindi è una violen-
za sessuale.

“Via dalla violenza” - via Grimandi 1
Il lunedì dalle 9 alle 13, il giovedì dalle 9 alle 17.
Tel 3938365333
casadonneanzola@casadonne.it

Pillole contro la violenza. La violenza che fa più paura

Presso il centro sociale “La Stalla” 
di San Giovanni in Persiceto è ri-
partito il “Caffè delle Stagioni”.
L’attività è gratuita ed è rivolta in 
particolare agli anziani residenti 
nei sei comuni dell’Unione Ter-
red’acqua (Anzola nell’Emilia, Cal-
derara di Reno, Crevalcore, Sala 
Bolognese, San Giovanni in Persi-
ceto, Sant’Agata Bolognese) affetti 
da decadimento cognitivo (Alzhei-
mer). Oltre agli ospiti a cui è rivolta 
l’iniziativa, è consentito l’accesso a 
familiari e assistenti familiari.
Insieme ai volontari di Auser e ad 

Caffè delle Stagioni: attività dedicata agli anziani residenti nell’Unione di Terred’Acqua
un educatore verranno svolte at-
tività ludico culturali e di stimola-
zione cognitiva, finalizzate al man-
tenimento dello stato psicofisico 
degli ospiti.
L’attività è curata dal Centro La 
Stalla APS e da Auser Bologna 
ODV ETS, in collaborazione con 
l’Unione Terred’Acqua e l’Ufficio 
di Piano del Distretto Pianura 
Ovest.
Gli appuntamenti si terranno di 
sabato, ogni due settimane, dalle 
9 alle 12 e proseguiranno fino a 
dicembre (con interruzione estiva 

nei mesi di luglio e agosto). Per 
partecipare occorre rivolgersi ai 
Servizi Sociali del proprio Comune 
di residenza. Per i residenti nel Co-
mune di Anzola dell’Emilia le iscri-
zioni vengono accolte allo Sportel-
lo Sociale con accesso libero nei 
giorni di lunedì, martedì, giovedì 
8.30-13 o su appuntamento il sa-
bato dalle 8:30 alle 12.
Telefono: 051 6502167 in orario di 
apertura dello Sportello
Fax: 051 731598
E-mail: servsociali@
comune.anzoladellemilia.bo.it

Gli anziani, l’arte, la scienza
Giovedì 11 maggio alle ore 20.30, nella sala polivalente della Biblioteca siete tutti invitati all’incontro “La po-
esia della Vecchiezza. Percorso emozionale nell’arte e nella scienza della terza età” con Elio Cunsolo, 
Dottore Otorinolaringoiatra del Policlinico di Modena e Presidente Nazionale dell’AIOG (Associazione Italiana 
Otorinolaringoiatria e Geriatria). L’esperto, con il supporto di originali contenuti multimediali, coniugando arte 
e scienza, offrirà al pubblico presente lo spunto per una riflessione “emozionale” in grado di coinvolgere un 
uditorio di tutte le età sulla figura dell’anziano contemporaneo, sulle sue fragilità, sulle difficoltà o sulle opportu-
nità che può incontrare nella vita quotidiana, nel momento dell’interazione con gli altri, riflettendo in particolare 
sull’approccio empatico del rapporto medico-paziente, improntato al pieno rispetto della multiforme strutturazio-
ne emotiva dell’anziano. L’ingresso è libero e gratuito.
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3Liberiamoci dalle Mafie: onde di legalità in Terred’Acqua
Il 16 maggio fa tappa ad Anzola dell’Emilia la rassegna “Liberiamoci dalle Mafie” per declinare il termine “legalità” 
nel contesto dell’economia, delle comunità e della cultura dei nostri territori, da tempo sotto l’attacco della criminalità 
organizzata. Per colpire al cuore le Mafie servono molte azioni ma soprattutto la conoscenza, la memoria e la difesa 
incessante dei nostri diritti. L’iniziativa avrà luogo martedì 16 maggio 2023 alle ore 20,30 presso la Sala Polivalente 
della Biblioteca di Anzola, con la proiezione del documentario “Benvenuta a Nord. La fine dell’innocenza” un in-
contro dibattito con gli autori Stefania Pellegrini, docente di sociologia del diritto all’Università di Bologna e Federico 
Lacche, giornalista di Libera Radio - voci contro le Mafie. La rassegna è organizzata da Unione Terred’Acqua-Ufficio 
di Piano Distretto Pianura Ovest, con la collaborazione di Libera Radio e Be Open di Bologna, con il contributo della 
Regione Emilia-Romagna sulla base dell’Accordo di programma per lo sviluppo del progetto “Liberiamoci dalle mafie”.

Danni da nutria?
La scorsa estate, nell’ambito applicativo del Piano Regionale per il controllo 
della nutria per il Periodo 2021-2026, è stato sottoscritto un protocollo speri-
mentale tra Città Metropolitana di Bologna, Comuni di pianura, Atc, organiz-
zazioni agricole, organizzazioni dei cacciatori e Consorzio della Bonifica Re-
nana. Obiettivo dell’accordo sperimentale è la costruzione di una “rete” fra 
soggetti pubblici e privati al fine di potenziare il controllo della nutria, specie 
invasiva e prolifica, soprattutto nelle aree limitrofe ai corsi d’acqua naturali e 
artificiali, per prevenire anche i rischi alluvionali conseguenti alle gallerie che 
questi animali scavano negli argini e nei pressi dei manufatti idraulici di rego-
lazione delle acque di superficie. Le gallerie sotterranee, mettono a rischio 
la sicurezza idraulica dei canali di pianura diventando così zone pericolose 
anche per le lavorazioni agricole, non dimenticando i danni alle coltivazioni 
che rappresentano una fonte di cibo per la specie. Il controllo delle nutrie 
mira al riequilibrio ambientale degli habitat acquatici dal momento che la 
proliferazione eccessiva di questa specie compromette nidificazione e ali-
mentazione anche di numerose specie ornitiche d’interesse comunitario, 
presenti nelle zone umide della Regione. Il protocollo sperimentale prevede 
il coordinamento capillare tra attività di segnalazione puntuale e sistematica 
delle principali criticità indotte dalla presenza diffusa della specie (anche tra-
mite l’utilizzo dell’App CSMON-LIFE). Tanti i riscontri positivi tra gli agricoltori 
quindi continuiamo a chiedere la collaborazione di tutti.
Scarica l’App CSMON-LIFE a questo link: https://bit.ly/SegnalazioniDanni-
Nutria o chiama lo 051295296 per segnalare la presenza di danni da nutrie.

Lo scorso maggio il Sindaco Ve-
ronesi ha inaugurato il nuovo stu-
dio dentistico “Reabilito” del Dott. 
Paolo Censi, in via Grandi n. 11 
ad Anzola.
Il Sindaco ha particolarmente 
apprezzato l’attenzione all’eco-
nomia circolare posta al centro 
di questa nuova attività, coinvol-
gendo altre piccole realtà produt-

Inaugurato il nuovo studio 
dentistico “Reabilito”

tive del territorio anzolese e met-
tendo in campo nuovi progetti a 
favore dei soggetti fragili, in par-
ticolare per le persone autistiche.
Il Sindaco ha fatto i suoi migliori 
auguri per l’attività di “Reabilito” 
sottolineando come sia impor-
tante non solo prendere da un 
territorio ma dare generosamen-
te agli altri.
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IL PD GIOCA LE BRISCOLE
Ogni scontro politico può arrivare ad un punto di stallo, spe-
cialmente quando il più forte non sa bene che pesci pigliare 
mentre il più piccolo ha ben chiara la strada … strada che 
continuiamo a dire essere sbagliata!
Noto a tutti quanto il nostro Paese sia ricco di eccellenze, sap-
piamo molto bene quanto lo sia anche per procedure contor-
te e lungaggini burocratiche ed amministrative. C’è forse un 
motivo?
Vi invitiamo ad una breve riflessione: se un procedimento pre-
vede un’infinità di atti e documenti, basta un piccolo tassello 
per bloccare tutto, non è forse così?
Ecco allora che dopo mesi e mesi passati a discutere del 
nuovo centro del Lavino - dappertutto ma mai in Consiglio 
Comunale - arriva il primo stop della Città Metropolitana al 
procedimento.
Attenzione, “procedura” e non “intervento”.
Come avevamo previsto è chi ha il potere che può fare qual-
cosa e, quindi, con lettera del 06/03/2023 la Città Metropolita-
na - guidata dal PD - ha messo un “fermino” al piano portato 
avanti da Veronesi e dal Gruppo di maggioranza. Con parti-
colare sincronismo, lo stesso giorno esce anche l’intervista a 
Michael Santi - Coordinatore della Segreteria del PD di Bolo-
gna - che attraverso i microfoni di èTV ha dichiarato:
“La nostra posizione è che oggi non ci sono le condizioni per 
proseguire con questo progetto, è stata fatta un’istruttoria in 
Città Metropolitana e siamo andati a vedere le carte, è emer-
so che non ci sono le condizioni di interesse pubblico per le 
quali possa andare avanti il centro commerciale. Il centro 
commerciale era legato ad un insediamento di edilizia resi-
denziale pubblica, edilizia residenziale sociale, che andava 
a rispondere alla domanda abitativa che abbiamo nella prima 
cintura di Bologna. Ad oggi non sono state delle garanzie in 
termini di tempistiche di realizzazione dell’intervento di edilizia 
residenziale pubblica e neanche nella durata che avranno gli 
affitti calmierati da farsi in quel luogo e quindi da questo pun-
to di vista la posizione del PD di Bologna è che non ci sono 
le condizioni per poter proseguire. Quello che chiediamo è 
che il progetto in questo momento si sospenda, si facciano 
le dovute modifiche e chiediamo anche al Sindaco di Anzola 
di interloquire con la sua cittadinanza e aprire un percorso in 
questo senso”.
Prima di tutto prendiamo atto di come, dopo le manifesta-
zioni di piazza e le interrogazioni del Consigliere Regionale 
(Evangelisti) e dei Consiglieri Metropolitani (Baccilieri, Bertoni 
e Santoni), si siano risvegliate le attenzioni. Prendiamo atto 
di come il PD, che da sempre amministra il nostro territorio, 
si accorga solo oggi di cosa stesse bollendo in pentola e non 
solo sembra non saperlo ma pare che si sia anche dimentica-
to di esserne stato artefice!
Risulta quantomeno velleitario sostenere che - oggi! - si sono 
andate a vedere le carte e che - oggi! - non ci sono le con-
dizioni per proseguire con questo progetto. Ma come, prima 
c’erano e oggi non ci sono più? Cosa è cambiato? Ve lo ri-
petiamo noi, è cambiato poco niente! Saremo crudi nel dirlo 
ma il progetto faceva acqua da tutte le parti prima - quando 
eravamo gli unici a dirlo - tanto quanto lo fa oggi - quando tutti 
sembrano stracciarsi le vesti. 
Non bastasse la cancellazione della memoria, che può capita-
re anche ai migliori computer, arriva il cavallo di briscola: non 
ci sono garanzie sulla durata che avranno gli affitti calmierati!
Di tutte le storture che ha quel progetto, il PD punta il dito 
sull’unico aspetto che probabilmente non è stato cambiato e 
del quale dovevano essere a conoscenza. Complimenti per 
l’autogol!
Per il nostro Gruppo non è tanto difficile affrontare la questio-
ne - la coerenza paga sempre - quanto affrontare due facce 
della stessa medaglia - Veronesi e il PD - dove il primo proce-
de per la propria strada e l’altro fa lo smemorato.
Politicamente potremmo avere punti condivisibili con il PD su 
questo argomento ma rimane la differenza tra “procedura” e 
“intervento”. Ecco, il punto è proprio questo, siamo gli unici ad 
aver sempre detto no all’intervento - e ce lo ricordiamo bene 
- mentre il PD, che fino a ieri diceva si, oggi prova a salvarsi 
in corner dicendo no su alcuni aspetti della procedura … oggi 
utili a dire no a Veronesi ma tenendosi aperte tutte le possibi-
lità future magari a fronte di maggiori entrate per le casse del 
Comune.
Lo stop della Città Metropolitana suona oggi come un’ipoteca. 
Sappiate che se il progetto non vedrà la luce con Veronesi 
potrà vederla con il prossimo Sindaco, sempre che i cittadini 
non aprano gli occhi e alla prossima occasione decidano per 
il cambiamento.
l
Il Gruppo Consiliare “Civicamente Uniti”

BILANCIO 2023
Nell’ultimo Consiglio Comunale si è proceduto all’approva-
zione del Bilancio di Previsione Finanziaria 2023/2024/2025 
cercando di impiegare in maniera ottimale le risorse a di-
sposizione, senza andare ad imporre ulteriori sacrifici ai cit-
tadini anzolesi. In sintesi sono rimaste invariate, rispetto agli 
anni precedenti, le aliquote dell’IMU, la soglia di esenzione 
e l’aliquota dell’addizionale comunale all’IRPEF e tutte le ta-
riffe applicate ai servizi alla persona che l’Amministrazione 
eroga e cioè: asili nido, refezione scolastica, assistenza pre 
e post orario scolastico, trasporto degli alunni ecc. Anche 
quest’anno quindi l’Amministrazione si colloca in posizione 
intermedia fra i rincari generalizzati e le famiglie, fungen-
do da ammortizzatore che assorbe l’incremento dei costi 
di tali servizi, in modo che non ricadano sui fruitori degli 
stessi. Prendendo in esame gli investimenti saltano subi-
to all’occhio due importanti scelte dell’Amministrazione: la 
prima riguarda il finanziamento del primo stralcio dei lavori 
per la ristrutturazione dell’edificio che ospitava il supermer-
cato Coop, con l’intento di creare una struttura che possa 
diventare il cuore pulsante della gioventù anzolese, e non 
solo. Sedi per associazioni di volontariato, una grande sala 
polivalente per eventi pubblici o privati, servizi adeguati 
per organizzare iniziative di grande caratura comprenden-
ti: cucina, magazzini per attrezzature, servizi igienici per gli 
operatori e per il pubblico ecc. A breve si darà inizio ad un 
giro di consultazioni con tutte le associazioni di volontariato 
del territorio, nelle quali tutti potranno dare indicazioni su 
come, a loro giudizio, dovrebbe essere strutturata questa 
opera, per poi procedere con la fase di progettazione che 
terrà conto, nei limiti del possibile, delle proposte avanza-
te. La collocazione quasi centrale all’interno del capoluogo 
renderà agevole ai ragazzi l’accesso al polo multifunzionale 
mentre, per quanto concerne eventi di più largo respiro, sa-
ranno utilizzabili i parcheggi di via XXI Aprile, distanti poche 
centinaia di metri. Oltre all’indiscussa utilità pratica, l’Ammi-
nistrazione intende anche mandare un messaggio alle fasce 
più giovani della cittadinanza: “Non ci siamo dimenticati di 
voi”, sono anni che si promette di mettere mano a questa 
ristrutturazione, ma per tanti validi motivi viene sempre data 
la precedenza ad altri investimenti (anche a causa Covid, 
la coperta è parecchio corta), ma intendiamo mantenere le 
promesse, abbiamo stanziato la cifra necessaria per il primo 
stralcio dei lavori, corrispondente circa alla metà dell’intera 
opera e il nostro intento è quello di finanziare la parte rima-
nente nel bilancio del prossimo anno. Da diverso tempo si 
lamenta, a livello nazionale, un generale disinteresse per la 
politica della fascia più giovane dell’elettorato, che si ma-
nifesta in maniera evidente con il progressivo calo dei vo-
tanti ad ogni consultazione, ma sentirsi in fondo alla lista o 
addirittura ignorati, sicuramente non aiuta ad invertire que-
sta tendenza. Altra scelta importante dell’Amministrazione 
riguarda l’avvio della progettazione esecutiva per la Casa 
della Comunità. Sarà una struttura che si occuperà di riunire 
i medici di base in un unico posto dove verranno erogate 
anche prestazioni specialistiche e che potrà avere anche 
funzioni di pronto soccorso per casi non gravi e direzionare 
i più gravi agli ospedali. Quelle già esistenti hanno ridotto 
l’accesso ai pronto soccorso, garantito assistenza domici-
liare a portatori di diverse patologie, e contano su personale 
specializzato, medici, infermieri, pediatri, fisioterapisti, ecc. 
quindi stanno funzionando veramente in modo ottimale ren-
dendo tutto più semplice e razionale per coloro i quali abbi-
sognano di prestazioni mediche. Notevole è stato lo sforzo 
economico, che si aggira attorno ai 2,0 milioni di euro per 
finanziare l’intera opera nel bilancio 2023 (con un piccolo 
aiuto da parte dell’ASL), ma sicuramente ne vale la pena 
per realizzare una struttura la cui utilità pubblica si profila ai 
massimi livelli. Una parola anche per la Polizia Locale, che 
in questi due anni è riuscita a migliorare il servizio svolto 
e, di conseguenza, la percezione di sicurezza da parte dei 
cittadini, gravando sul bilancio del Comune né più, né meno 
degli anni precedenti l’uscita dall’Unione di Terre d’Acqua.
l
Gruppo Consigliare ABC

PARLIAMO DI BILANCIO
Nonostante le 26.000 battute, monotematiche, ripetitive e scontate 
pubblicate dal Sindaco sul precedente numero di Anzola notizie sul 
tema centro commerciale di Lavino, noi affrontiamo un tema che fa e 
ci fa i conti in tasca. A seguito della seduta di approvazione del Bilan-
cio di Previsione 2023-2025 rileviamo che è stato previsto per il 2023 
un 1 milione di € da utilizzarsi per la rigenerazione dell’ex coop. Allo 
stato attuale, non esiste un percorso partecipato con le associazioni 
territoriali per la destinazione di quell’edificio, non esiste ancora un 
progetto complessivo della struttura e non se ne ha chiara la desti-
nazione. Inoltre, non si capisce da dove si recupereranno le risorse 
finanziarie per completare l’opera. In una commissione, il Sindaco 
ci ha riferito che potrebbero arrivare dalla vendita di “Cabiria”, ma 
preferiamo dire “svendita”. Sempre il Sindaco, ha dichiarato in altre 
occasioni pubbliche che “Cabiria” non si vende. Allora, cosa si farà di 
“Cabiria”? Si (s)vende o no? Per il 2024, vengono previsti, invece, i 
lavori per il miglioramento sismico delle scuole “Caduti per la libertà” 
per un importo di 1 milione di euro. Ma sono soldi che ancora non ci 
sono. A nostro avviso, sarebbe stato opportuno usare i fondi destinati 
all’ex coop sulla scuola per anticiparne i lavori di messa in sicurez-
za sismica, per la manutenzione di strade, per gli impianti sportivi, 
per l’ex scuola a S. Giacomo e la manutenzione straordinaria nella 
scuola a Lavino. L’indirizzo politico deve essere orientato alla realiz-
zazione di opere prioritarie ed urgenti anche se presumiamo che sia 
più spendibile, politicamente, la foto della posa della prima pietra alla 
ex coop che non l’inizio dei lavori di manutenzione a strade e ad altri 
edifici! Inoltre, rileviamo che la soglia di esenzione IRPEF è ferma 
dal 2017 a 13.000 €. Nel frattempo, abbiamo avuto la pandemia e 
la guerra in Ucraina con conseguente crisi ed incremento dei prezzi. 
Sarebbe stato necessario trovare le risorse per portare la soglia di 
esenzione almeno a 15.000 € per dare un segnale politico ai cittadini. 
Per le coperture finanziarie, non crediamo possa essere un proble-
ma considerato che, ogni anno, siamo capaci di chiudere il bilancio 
con un avanzo di denaro non speso. Per quanto riguarda la parte più 
consistente del bilancio evidenziamo che: 1) l’avanzo di bilancio ad 
inizio mandato (2019) si aggirava intorno a euro 7.287.000 €. La pre-
visione 2023-2025 è di 9.824.000 €. Questo indica che, nel corso del 
mandato (4 anni), circa 600.000 € all’anno di entrate non sono state 
utilizzate. Ciò significa che: o la parte entrata è stata sottostimata 
o le spese non sono state compiute. Quindi, gli obiettivi politici non 
sono stati raggiunti. 2) Le entrate relative agli investimenti (derivanti 
dalla costruzione di edifici civili o industriali), che tutti gli anni vengono 
sottratte dalla previsione di spesa per investimento (manutenzione 
strade, edifici sportivi, scuole, etc.) ed utilizzati per le spese correnti 
(pagamento bollette, pagamento stipendi dipendenti pubblici, etc.), 
ad inizio mandato corrispondevano a circa 100/150.000 € nel bilan-
cio 2023-2025 ammontano a 500.000 €. Questo dato ci dice che non 
siamo in grado di far funzionare la macchina amministrativa con le 
sole entrate derivanti da tasse a carico dei cittadini, trasferimenti da 
altri enti e via dicendo. 3) le previsioni sul sociale, scuola, cultura, 
anziani, indigenti, infanzia, diritto allo studio, sono di gran lunga molto 
più basse rispetto agli anni precedenti. In particolare, il capitolo del 
diritto alla casa risulta pari a zero, come anche il capitolo disabili risul-
ta molto ridotto rispetto all’inizio del mandato nonostante il crescente 
numero di bambini certificati. Infine, rispetto alle previsioni di entrata 
degli anni precedenti, la macchina comunale costa notevolmente di 
più. Infatti, siamo passati da poco più di 3 milioni nel 2019 a oltre 5 
milioni di previsione nel 2023-2025. 4) la spesa per la Polizia Mu-
nicipale è pari a poco meno di un milione. La previsione di incasso 
relativa alle sanzioni è di 1.749.000 €, di cui un milione sono sanzioni 
fatte quando il servizio era ancora in Unione e di cui probabilmente 
incasseremo forse un 30%, mentre 749.000 € riguardano la previsio-
ne di incasso delle sanzioni per l’anno 2023. Questo significa che la 
Polizia Municipale ci costa di più di quello che incassiamo dalle san-
zioni. L’obiettivo politico di uscire dall’Unione per una migliore gestio-
ne del servizio e per non avere la penalizzazione economica prevista 
dal nuovo sistema di riparto, è fallito con un ulteriore aggravio di costi 
a carico del bilancio dei cittadini. Alla luce di quanto emerso dalla 
lettura di questo bilancio riteniamo che le previsioni in esso contenute 
siano inadeguate ed insoddisfacenti per rispondere ai futuri bisogni 
della collettività. Avremmo auspicato una macchina comunale che 
costasse meno e maggiori servizi ed opere utili e necessarie per i 
cittadini.
P.S. Rispetto all’articolo del Sindaco rispondiamo che non siamo 
mai stati contro al progetto che doveva convogliare nelle casse co-
munali delle risorse economiche importanti ma lo siamo ad un pro-
getto che si è modificato nel tempo a vantaggio dell’interesse privato 
e cancellando l’interesse pubblico. In merito alla questione, abbiamo 
fatto la richiesta di confrontarci in una commissione. Tale richiesta è 
stata respinta nonostante la confusione che si era creata intorno al 
progetto. Riguardo al risarcimento danni all’attuatore, da parte dei 
consiglieri comunali che voterebbero contro al prossimo passaggio 
in consiglio comunale, palesemente infondato, siamo certi di non 
esserne responsabili. Lo sarà chi ha fatto promesse che ora non 
può mantenere. Noi siamo e restiamo al servizio dei cittadini e cer-
chiamo, con onestà ed umiltà, di accoglierne e tutelarne i bisogni.
l
Gruppo Anzola Presente e Futuro
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Bambini

“Il corpo è visto e considerato 
come un linguaggio che esprime 
ciò che il bambino vive dentro di 
sé.”
Chiara Ferrari (psicomotricista)

Da diversi anni l’Amministrazione 
Comunale promuove, attraverso 
la Cooperativa sociale Cadiai, dei 
percorsi gratuiti di Psicomotricità 
educativa, rivolti ai bambini della 
scuola dell’Infanzia, all’interno di 
uno spazio organizzato e struttu-
rato del nido Tilde Bolzani. L’attivi-
tà psicomotoria per il bambino/a, 
costituisce un’esperienza di tipo 
corporeo, espressione delle pro-
prie potenzialità e capacità. È 
importante, considerare il movi-
mento non solo come fattore di 
crescita nello sviluppo fisico ma 
anche nello sviluppo psichico e 
mentale. La sala di psicomotricità 

Psicomotricità ad Anzola

Giornata Internazionale Della Lingua Madre
Nel 1999 l’UNESCO ha istituito la Giornata internazionale della Lingua Madre, per celebrare, il 21 febbraio di ogni anno, la diver-
sità linguistica e culturale, e per promuovere il multilinguismo e la madrelingua. L’importanza dell’insegnamento della propria lingua 
madre; è determinante ed è per questo che l’Istituto Comprensivo “De Amicis” ha deciso di organizzare un programma di iniziative, 
coinvolgendo i bambini delle scuole primarie, i genitori di diversi origini e le insegnanti. Il 21 febbraio scorso, i nostri alunni, hanno 
preso parte all’ascolto di letture di poesie sulla pace, di canzoni e video in arabo, albanese, ucraino, rumeno e moldavo. Fondamen-
tale e preziosa è stata la collaborazione delle “Nostre mamme” di varie nazionalità, che hanno arricchito la nostra giornata con i loro 
vestiti tipici, con gli oggetti della loro vita quotidiana, con i racconti e le poesie della loro cultura, affrontando i temi della pace nel 
mondo e della lingua. Tale momento di comunione rimarrà impresso negli animi dei nostri bimbi come arricchimento e valorizzazione 
di tematiche che, affrontate sin da piccoli, aiuteranno loro a comprendere, amare ed accettare tutte le diversità del mondo.

è organizzata in quattro principali 
spazi: lo spazio dell’accoglien-
za, lo spazio senso motorio per 
permettere ai bambini di speri-
mentare l’arrampicata, l’altezza, 
la caduta, il rotolamento, lo stri-
sciare, l’equilibrio e il disequili-
brio; lo spazio simbolico in cui 
troviamo cubi e parallelepipedi, 
cuscini, teli, ecc, con cui il bam-
bino e la bambina idealizzano 
e creano una storia, arrivando a 
simbolizzare; nello spazio delle 
rappresentazioni viene proposto 
una attività manuale, il corpo si 
ferma, viene proposta la scelta tra 
il disegno, la manipolazione con 
la plastilina o della costruzione 
con i legnetti. Si conclude il per-
corso con la lettura di una storia, 
per accompagnare il bambino e la 
bambina alla fine del percorso e 
al saluto.

Si tratta del Forum Giovani della Re-
gione Emilia Romagna che abbiamo 
conosciuto l’estate scorsa nella tap-
pa dell’Unione di Terred’Acqua ospi-
tata a Sala Bolognese. Dopo due 
anni di COVID la Regione ha dedi-
cato uno spazio di incontro e ascol-
to per i giovani denominato: YOUZ 
- generazione di idee. Nell’arco di 
circa 6 mesi si sono svolti 11 incon-
tri, in presenza e online, con la par-
tecipazione di più di 2.500 giovani 
provenienti da tutto il territorio, su te-
matiche trasversali alle politiche re-
gionali, che sono state raggruppate 
in quattro ambiti tematici: smartER, 
closER, greenER, fairER. In quella 
sede hanno partecipato numerosi 
giovani prevalentemente residenti 
nei Comuni dell’Unione di Terred’Ac-
qua. Ad Anzola dell’Emilia di giovani 
appartenenti alla fascia di età 18 - 
25 anni ne risiedono circa 1700. E’ a 
questi giovani che l’Amministrazio-
ne propone di avviare un confron-
to, per passare il testimone del 
Forum Giovani di Anzola, uscen-
te, per proseguire e implementare le 
attività aggregative, per raccogliere 
nuove idee, per trasformare Anzola 
dell’Emilia in un paese che si possa 
caratterizzare nell’Unione per esse-

Youz?

re paese dei giovani.
Voi far parte del Forum Giovani 
di Anzola dell’Emilia? Manda una 
e-mail di adesione a: barbara.mar-
tini@comune.anzoladellemilia.bo.it
Nel testo dell’e-mail scrivi: “aderisco 
al Forum Giovani”, aggiungi il tuo 
nome, cognome e recapito telefonico. 
Verrai ricontattato per la partecipa-
zione ad una tavola rotonda che si 
svolgerà durante la Festa Beer Mind 
in programma nei giorni 30 giugno, 1 
e 2 luglio 2023 in P.zza Berlinguer.

La psicomotricista, ha chiaro lo 
sviluppo psico-motorio del bam-
bino e il senso del suo intervento.
E’ in grado di osservare, di ascol-
tare i bambini e di capire ciò che 
il bambino fa. Prepara lo spazio, 
garantisce il rispetto dei patti, 
scandisce il tempo, rassicura e 
consola nel momento del biso-
gno, contiene i bambini in difficol-
tà, rilancia il gioco, stimola l’inte-
razione tra bambini, ristruttura lo 
spazio durante il gioco e sostiene 
il gioco dei bambini.
Negli incontri di psicomotricità 
l’obiettivo è quello di sostenere il 
bambino/a ad agire e provare pia-
cere nel far ciò che gli interessa, 
favorendo uno sviluppo armonico 
ed eventuali recuperi e supera-
menti di blocchi emotivi, utilizzan-
do la dimensione del gruppo e la 
mediazione degli oggetti.
Si tratta di uno strumento di pre-
venzione, poiché può incidere sui 
fattori di rischio del disagio e sulle 
difficoltà dello sviluppo cognitivo, 
affettivo e relazionale del bambi-
no.
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Gruppo di Lettura (GdL)
Il Gruppo Di Lettura è formato da persone che leggono in privato un libro scelto insieme. La lettura viene condivisa durante gli 
incontri che si tengono il terzo mercoledì di ogni mese, parliamo del libro, approfondiamo i temi e condividiamo le emozioni 
provate. I libri da leggere vengono proposti da noi o dai bibliotecari, la biblioteca si impegna a mettere a disposizione le copie 
delle opere attraverso il Sistema Bibliotecario. Mercoledì 17 maggio alle ore 20,30 presso la Sala Polivalente della Biblioteca, 
ci incontreremo per confrontarci sul contenuto del libro “Il mare dove non si tocca” di Fabio Genovesi, mentre mercoledì 21 
giugno parleremo del libro “L’Educazione” di Tara Westover.
“I libri fanno compagnia senza essere invadenti, danno moltissimo senza chiedere nulla” (Tiziano Terzani).

Cultura

Sabato 29 aprile, alle 10, in Biblioteca, sarà inaugurata la mostra foto-
grafica “Luci e sequenze” della giovane fotografa Amalia Tramonta-
no, che abita nel nostro comune.
Amalia è un’artista eclettica e di talento, laureata in Didattica e comuni-
cazione dell’arte all’Accademia delle Belle Arti di Bologna. Nonostante 
la giovane età ha all’attivo diverse mostre.
L’esposizione indica diversi percorsi concettuali, e mostra alcune delle 
molte possibilità di questa artista promettente.
Gli scatti di Amalia sono legati sempre a una visione unica, a una nar-
razione originale.
La mostra sarà allestita al terzo piano della biblioteca e sarà visitabile 
fino al 27 maggio negli orari di apertura del servizio.
L’evento è organizzato dal Servizio Cultura del Comune.

Mostra di Amalia Tramontano
In questa rubrica raccontiamo so-
litamente fatti e personaggi del 
nostro passato. Cose curiose, fatti 
interessanti, ma sempre “vintage” 
e un po’ da spolverare. Tante pic-
cole storie di una Grande Storia 
che, anche ad Anzola, continua 
imperterrita a proseguire nel Tem-
po. Confidiamo nella pazienza 
dei lettori se, almeno per questa 
volta, come Centro Culturale ci 
chiediamo: continuare il cammi-
no con chi? Con quali anzolesi? 
Con quali finalità ed obiettivi in un 
paese che ha oltre il 70% di abi-
tanti che provengono da località 
estremamente diverse per cultura, 
mentalità e tradizioni. E il 10/12% 
di “nuovi anzolesi” provengono 
da Paesi stranieri che sono forse 
più di quelli che compongono la 
stessa ONU? La domanda è bella 
e stimolante, anche se le rispo-
ste sono - a nostro avviso - molto 
meno complicate di quello che ci 
possiamo immaginare.
Basta guardarsi intorno. E’ vero 
che ci sono giorni in cui incontriamo 
gente che più che anzolesi ci fanno 
sentire turisti in gita all’estero, ma è 
anche vero che poi li vediamo ne-
gli stessi negozi che frequentiamo 
noi, portare i figli nelle stesse scuo-
le frequentate dai nostri e, dato da 
non sottovalutare mai, sono a fare 
sport nelle stesse società che com-
pongono la Polisportiva Anzolese 
e (con grinta...) difendono i colori 
delle squadre locali. 
Il paese è sempre quello ma è 
cambiata la sua gente, e se ad 
Anzola c’è un livello dì convivenza 
che altri paesi ci invidiano, è per-

Parliamo del futuro di Anzola?
ché la strada giusta è quella che 
abbiamo intrapreso noi fin dagli 
anni ’60 quando arrivarono anche 
Anzola centinaia di veneti, ferrare-
si e meridionali in cerca di migliori 
condizioni di vita.
Cosicché, quando continueremo 
a raccontare la storia dell’Anzola 

“vintage” ricordate che lo faremo 
certamente per incuriosirvi, ma so-
prattutto per raccontarvi su quali 
solide basi si fonda la tradizione, 
la cultura e la tolleranza sulla quale 
costruiamo il futuro del nostro pa-
ese. 
Centro Culturale Anzolese
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Anche quest’anno il Centro Sociale Ca’Rossa organizza quattro appuntamenti estivi all’aperto, per 
riprenderci pienamente la voglia di stare insieme, di godere della musica, di ballare e di gustare le 
crescentine e i dolci della nostra cucina in compagnia degli amici. In particolare domenica 4 giu-
gno avremo l’orchestra di Barbara Lucchi e Massimo Venturi, domenica 9 luglio l’orchestra 
di Massimo Budriesi, domenica 20 agosto l’orchestra di Roberto Scaglioni e chiuderemo il 
sabato 16 settembre con una maratona di balli di gruppo con Dj Beppe e la scuola di ballo 
Magic Dance della maestra Giulia Piredda. Per ogni serata si comincerà dalle 18 con la distribu-
zione di crescentine e dolci e dalle 19 inizieranno gli spettacoli. L’ingresso agli spettacoli è gratuito.
Centro Sociale Ca’ Rossa

Comunità

Con delibera del 30 marzo 2023 il 
C.d.G. del Gruppo ANA di Anzola 
dell›Emilia ha istituito dall’anno 
sociale 2023 una Borsa di Stu-
dio intitolata all’Alpino Anzolese 
Riccardo Reggiani, finalizzata a 
mantenere vivo il ricordo di tut-
ti i concittadini anzolesi caduti e 
deportati a Mauthausen, a sensi-
bilizzare le nuove generazioni ai 
valori di unità, libertà e memoria 
sanciti dalla Costituzione della 
Repubblica Italiana e condivisi 
con i principi statutari dell’Asso-
ciazione Nazionale Alpini. In oc-
casione del 78° anniversario dalla 

Alpini a Mauthausen
liberazione del campo di concen-
tramento di Mauthausen (A), ce-
lebrata nella giornata il 7 maggio 
2023 con una commemorazione 
internazionale presso il memoria-
le di Mauthausen, il Gruppo ANA 
di Anzola dell’Emilia permetterà a 
uno studente di partecipare alla 
cerimonia in veste di alfiere per 
rendere omaggio a tutti i caduti 
e deportati anzolesi a Mauthau-
sen. Lo studente sarà aggregato 
al gruppo del «viaggio della me-
moria» organizzato da ANED di 
Bologna previsto dal 5 al 7 mag-
gio 2023. L’alta valenza educativa 

dell’iniziativa, promossa con la 
Borsa di Studio “Riccardo Reg-
giani”, permette di sensibilizzare 
e responsabilizzare le giovani ge-
nerazioni alla memoria e ai valo-
ri di libertà che hanno fondato la 
Repubblica Italiana, mantenere 
vivo il sacrificio e la testimonianza 
di molti anzolesi, al fine di favorire 
la partecipazione alla cittadinanza 
attiva.
Per informazioni:
www.ana.anzoladellemilia.bo.it
Gruppo Alpini
di Anzola dell’Emilia
Il CAPOGRUPPO, Gianluca Sallùce

DIDI’ AD ASTRA. 
Obiettivo su: 
LegAMI!!
Al via la 5a edizione del concorso “MON FRERÈ DE LA 
LUNE” organizzato dall’associazione Didì ad Astra per dif-
fondere la consapevolezza sui disturbi dello spettro autistico.

Per celebrare la Giornata Mondiale sull’autismo il 2 aprile 
scorso ci siamo  incontrati in sala consiliare ed è stato illumi-
nato di blu il monumento in piazza Giovanni XXIII per sensi-
bilizzare i cittadini all’accoglienza e richiamare l’attenzione di 
tutti sui diritti delle persone nello spettro autistico.

Per mantenere l’obiettivo vigile sul sociale è stato organizza-
to un evento in collaborazione con OSMedu, IC Anzola e il 
Comitato Genitori, sulle LIFESKILLS, competenze trasversali 
necessarie ad affrontare i cambiamenti e le esigenze della 
vita quotidiana. 

L’evento si è svolto il 19 aprile scorso sempre in sala consi-
liare.

Cultura

Molti studi hanno evidenziato l’importanza della lettura a partire dai pri-
mi mesi di vita del bambino. Parliamo, ovviamente, di una lettura fatta 
dal genitore, dall’adulto, assieme e per il bambino. Leggere ad alta voce 
ai bambini fin dalla più tenera età rafforza la relazione adulto-bambino 
e sostiene lo sviluppo cognitivo ed emotivo del bambino. Un bambino 
che riceve letture quotidiane acquisirà un vocabolario più ricco, avrà 
più immaginazione, si esprimerà meglio e sarà più curioso di scoprire il 
mondo. Leggere a bassa voce è piacevole, crea l’abitudine all’ascolto, 
aumenta la capacità di attenzione e accresce il desiderio di imparare 
a leggere quando il bambino sarà più grande. La voce dell’adulto che 
legge è magia per il bambino. La biblioteca, che sostiene e partecipa 
a “Nati Per Leggere”, progetto di livello nazionale che ha proprio la 
finalità di diffondere l’abitudine alla lettura per i bambini più piccoli, ha 
sempre profuso un grande impegno per questo scopo. Con le scuole 
materne, in primis, che in questi anni sono state accolte in biblioteca 
dalla collega Angela Vancini, di recente andata in pensione. Angela si 
è dedicata ai bambini, trasferendo ai più piccoli l’interesse per i libri, 
la voglia di scoprire leggendo, di capire crescendo; senza trascurare 
di servire con professionalità gli utenti adulti della biblioteca; la sua 
presenza è stata garanzia di attenzione nei confronti di quanti cerca-
vano libri e letture. Angela sarà attiva come volontaria in biblioteca per 
mettere a disposizione le sue competenze.

La lettura vive in Biblioteca



Comunità

8 Camminiamo e ci prepariamo all’estate
E’ in arrivo l’estate e ci manteniamo in forma camminando in compagnia.
Il Gruppo Podistico Anzolese partecipa a tutte le camminate domenicali e anche ad alcu-
ne infrasettimanali. Stiamo preparando la prossima gita in Veneto a Stra tra parchi e Ville 
Venete per prendere parte, DOMENICA 11 GIUGNO 2023 alla 27° edizione della MARCIA 
DEI SARMATI nella Riviera del Brenta. Sarà una interessante avventura di camminate, 
corse, cultura e divertimento. Se volete contattarci troverete i nostri riferimenti sul sito del Comune di Anzola Emilia e sul 
sito della Polisportiva Anzolese.
Anche durante il periodo estivo non ci fermeremo e saremo attivi con le camminate in collina.
Seguiteci sul giornalino e scoprirete i nostri prossimi eventi.

San Giacomo in Festa: due eventi da non perdere!
San Giacomo del Martignone, apre 
la sua stagione estiva con due eventi 
che non si dimenticheranno facilmen-
te. Due occasioni per tutte le famiglie 
che vorranno condividere momenti 
unici e di grande rilievo.
13 MAGGIO “ FESTA DI PRIMAVE-
RA”: giornata all’aperto, nel nostro 
meraviglioso parco con la gara de-
gli aquiloni ( costruiti con i nostri vo-
lontari) o portati dai partecipanti. Nel 
pomeriggio, invece, tutti insieme par-
teciperemo al bellissimo spettacolo di 
burattini a cura dell’Associazione Bu-
rattini di Bologna. Finiremo la giornata 

con “giochi dei vecchi tempi”, rigorosa-
mente in squadra. Un saluto per tutti 
con la merenda nel prato offerta dai 
nostri volontari. Per i più piccoli, legge-
remo favole, coloreremo e canteremo, 
sotto i nostri gazebo.
10 GIUGNO” FESTA DEL BASTAR-
DINO”: un evento unico a cui non 
potrete mancare. Sarà una giornata 
speciale dedicata ai nostri amici pe-
losetti. Nel pomeriggio l’UNITA’ CINO-
FILA della Polizia di Stato di Bologna, 
terrà con i suoi addestratori una di-
mostrazione di come i cani poliziotto 
vengono addestrati per le situazioni di 

Teatro Ridotto: La Benedizione di Sidha Karya
di The Prirate Ship
Spettacolo in programma Sabato 6 Maggio ore 21. Nell’isola di Bali in Indonesia, estetica e devozione s’in-
trecciano con sorprendente armonia: teatro, musica e danza sono il fulcro dell’intensa vita sociale e religiosa.
Le maschere del Topeng celebrano, tra mito e storia, le gesta delle antiche corti, intrattenendo non solo gli Dei 
ma anche il popolo, grazie ai riferimenti all’attualità ed ai lazzi estemporanei dei personaggi comici.
Come a Bali il Topeng integra il racconto di antiche storie con spunti e riflessioni in riferimento al luogo della 
rappresentazione e alla viva attualità, così nel nostro spettacolo ciambellani e buffoni irrompono con spregiu-
dicata ironia nelle tragiche vicende che stiamo vivendo, perché tutto non tornerà “come prima”.
Lo spettacolo si terrà al Teatro Ridotto-Casa delle Culture e dei Teatri, Via Marco Emilio Lepido, 255. 
Prenotazioni al numero 051402051 - mail teatroridotto@gmail.com 

Anzola Solidale: cultura, 
scambi internazionali e altro
Si ringraziano le Aziende di Anzola 
che anche per questo corso Era-
smus hanno offerto la loro dispo-
nibilità ad accogliere studenti di 
due scuole professionali della città 
di Valencia (Spagna), integrandoli 
nella attività delle stesse. Inoltre 
due ricercatrici lituane hanno potu-

L’Associazione organizza corsi 
di danza e ballo per tutte le età 
(danza classica, propedeutica 
e creativa dai tre anni, danza 
estetica, danza moderna-funky 
tv, modern contemporaneo, hip 
hop, Pilates).

Ogni anno allievi ed insegnan-
ti allestiscono un saggio che è 
sempre uno spettacolo di gran-
de attrattiva.

L’appuntamento con BAILAN-
DO è per Venerdì  26 Maggio 
2023 ore 20,45 al Teatro Fanin 
di San Giovanni in Persiceto.

Per informazioni e biglietti
339-4122707.

to realizzare un progetto di riqua-
lificazione del bosco, a completa-
mento del loro master, trovando 
ottimale la natura del nodo ecologi-
co esistente all’interno dell’azienda 
agricola, e interessante l’approccio 
con i potatori della vigna.
Guglielmo Guidi, Anzola Solidale

Sport

Tersicore
DanzAnzolacriticità e pericolo. La Protezione Civi-

le di Anzola dell’Emilia sarà presente 
con le proprie attrezzature e volontari 
spiegando ai bambini le loro attività. Il 
Canile di Calderara di Reno sarà pre-
sente con i propri volontari ed adde-
stratori, con uno spazio dedicato alle 
adozioni. La giornata si concluderà 
con la sfilata dei “ Bastardini più belli” e 
la giuria, composta esclusivamente da 
bambini, premierà il vincitore. Saranno 
distribuiti premi (alimenti) e gadget per 
i cani presenti. Brindisi finale e meren-
da per tutti a cura dei nostri volontari.
Tiziana Cannone, Presidente A.V.S.G.


